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Zona franca sale ‘cara’: estímulos fiscales en la frontera costaron más al erario en 

2020 

El programa de estímulos fiscales que lanzó el presidente Andrés Manuel López 

Obrador al inicio de su sexenio para 43 municipios de la región fronteriza norte del 

país costó 76 mil millones de pesos en 2020, lo que representó un aumento de 16 

mil 173 millones de pesos más respecto del año anterior. 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) reportó en el Informe Tributario y de 

Gestión al Cuarto Trimestre de 2020 que los estímulos fiscales en la región 

fronteriza costaron 76 mil millones de pesos el año pasado. 

Esa cifra resultó 27 por ciento más que los 59 mil millones de pesos que costó el 

programa en 2019, de acuerdo con lo reportado en la Cuenta Pública por el SAT. 

La cifra de 2020 se compone de 73.2 mil millones de pesos de estímulo 

del Impuesto al Valor Agregado (IVA) y 2.8 mil millones de pesos del estímulo 

de Impuesto Sobre la Renta (ISR). 

El SAT indicó que al cierre de 2020, fueron 135 mil contribuyentes los que optaron 

por el programa. Al interior, se ubicó que los grandes contribuyentes que optaron 

por aplicar fueron 80 en el padrón de estímulo al ISR, y 849 en el padrón de estímulo 

al IVA. 

Luis Fernando Balderas, subprocurador de Acuerdos Conclusivos y Gestión 

Institucional de la Prodecon, señaló que en el primer año del programa hubo 

problemas relacionados con los avisos de los contribuyentes para participar en los 

estímulos, ya que el fisco negaba la inscripción por criterios que después se 

aclararon. 

“Se logró una regla miscelánea porque había contribuyentes que tuvieron una 

condonación y la autoridad por ese motivo los sacaba del beneficio cuando no era 

requisito, pero la regla aclaró esos aspectos y el programa ha funcionado muy bien 

y con mínimas quejas”, expuso. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/estimulos-fiscales-en-frontera-costaron-mas
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/estimulos-fiscales-en-frontera-costaron-mas
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ESTÍMULOS FISCALES EN REGIÓN FRONTERIZA NORTE COSTARON AL 

ERARIO 76 MIL MDP 

El programa de estímulos fiscales que lanzó el presidente Andrés Manuel López 

Obrador al inicio de su sexenio para 43 municipios de la región fronteriza norte del 

país costó 76 mil millones de pesos en 2020, lo que representó un aumento de 16 

mil 173 millones de pesos más respecto del año anterior. 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) reportó en el Informe Tributario y de 

Gestión al Cuarto Trimestre de 2020 que los estímulos fiscales en la región 

fronteriza costaron 76 mil millones de pesos el año pasado. 

Esa cifra resultó 27 por ciento más que los 59 mil millones de pesos que costó el 

programa en 2019, de acuerdo con lo reportado en la Cuenta Pública por el SAT. 

La cifra de 2020 se compone de 73.2 mil millones de pesos de estímulo del Impuesto 

al Valor Agregado (IVA) y 2.8 mil millones de pesos del estímulo de Impuesto Sobre 

la Renta (ISR). 

El SAT indicó que al cierre de 2020, fueron 135 mil contribuyentes los que optaron 

por el programa. Al interior, se ubicó que los grandes contribuyentes que optaron 

por aplicar fueron 80 en el padrón de estímulo al ISR, y 849 en el padrón de estímulo 

al IVA. 

Luis Fernando Balderas, subprocurador de Acuerdos Conclusivos y Gestión 

Institucional de la Prodecon, señaló que en el primer año del programa hubo 

problemas relacionados con los avisos de los contribuyentes para participar en los 

estímulos, ya que el fisco negaba la inscripción por criterios que después se 

aclararon. 

“Se logró una regla miscelánea porque había contribuyentes que tuvieron una 

condonación y la autoridad por ese motivo los sacaba del beneficio cuando no era 

requisito, pero la regla aclaró esos aspectos y el programa ha funcionado muy bien 

y con mínimas quejas”, expuso. 

 

 

 

 

 

https://entrelineas.com.mx/mexico/estimulos-fiscales-en-region-fronteriza-norte-costaron-al-erario-76-mil-mdp/
https://entrelineas.com.mx/mexico/estimulos-fiscales-en-region-fronteriza-norte-costaron-al-erario-76-mil-mdp/
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Abre Coparmex ventanilla única de Prodecon para atención de empresas en 

Cancún 

Con la finalidad de facilitar a empresarios apoyo en materia fiscal, la Procuraduría 

de Defensa del Contribuyente (Prodecon) y la Confederación Patronal de la 

República Mexicana (Coparmex) decidieron abrir una ventanilla única de atención 

desde el pasado martes en Cancún, aunado a los servicios que ofrece la 

dependencia en la entidad. 

De acuerdo a David Bruce Anguiano, delegado de la Prodecon en Quintana Roo, 

en conferencia de prensa, dio a conocer que entre los principales servicios que 

estarán otorgando, se encuentran; las asesorías a cualquier contribuyente, 

procedimientos de queja derivado de violaciones a los derechos del contribuyente, 

para lo cual se abre un expediente y se requiere a las autoridades fiscales para 

indagar y conocer si hubo o no violación, así como la representación legal y el 

acuerdo conclusivo. 

“Vamos a tener una ventanilla de atención directa para el sector empresarial, vamos 

a estar ahí atentos y brindándoles el servicio y ese acercamiento porque hay 

cuestiones novedosas, como el decreto de la zona libre de Chetumal como lo 

establece el decreto de la región fronteriza sur, hay que hacer algunos trámites, 

registros ante el SAT, también hay que solicitar para efectos del decreto, un registro 

como empresa de la región y Prodecon estará al pendiente de apoyar al 

contribuyente y de los beneficios que se tienen”, expresó. 

Lo anterior, se deriva de la firma de un convenio entre Coparmex y Prodecon, que 

al mismo tiempo busca brindar asesorías ante los métodos de contribución por 

cumplir y todo lo relacionado con los derechos y garantías de los contribuyentes, 

que de por si enfrentan una situación compleja en medio de la pandemia del covid-

19. 

En este mismo sentido, el presidente de Coparmex, Sergio León Cervantes, expuso 

la importancia de promover la cultura tributaria, económica y empresarial, pero para 

ello dijo, que se requiere contar con organismos que garanticen asesorías para 

evitar malas prácticas que ponga en riesgo las inversiones del empresariado. 

Esta ventanilla estará el primer lunes de cada mes, se contará con todo el equipo 

de la Prodecon para asesorar a los empresarios que se sientan afectados con las 

nuevas disposiciones fiscales, tanto federal y estatal. (Noticaribe) 

 

 

https://noticaribe.com.mx/2021/02/08/abre-coparmex-ventanilla-unica-de-prodecon-para-atencion-de-empresas-en-cancun/
https://noticaribe.com.mx/2021/02/08/abre-coparmex-ventanilla-unica-de-prodecon-para-atencion-de-empresas-en-cancun/
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Apoyarán a empresarios para impulsar cultura tributaria 

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Cancún y la 

Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) trabajarán de manera 

conjunta, a fin de bridar atención a empresarios, mediante una ventanilla única y de 

esta forma evitar que caigan en malas prácticas. 

Sergio León Cervantes, titular de la Coparmex explicó que todos los días primero 

de cada mes, los agremiados a esta agrupación y de otros empresarios podrán 

hacer uso a través de una cita de la ventanilla única de Prodecon, y de esta manera 

impulsar la cultura tributaria entre este sector. 

“Poder asesorarse correctamente y no tener que caer en malas prácticas, en malas 

formas de trabajo y eso es precisamente lo que hace la Prodecon. Brindar asesoría 

especializada para que todos los empresarios puedan resolver sus dudas; los 

requerimientos que llegan en materia de impuestos federales”. 

Al respecto, David Bruce Anguiano, delegado en el estado de la Prodecon abundó 

que además de asesorías, también podrían iniciar quejas en caso de aparentes 

violaciones a los derechos de los contribuyentes, o bien, para la presentación de 

declaración de impuestos siempre y cuando el importe histórico no exceda de 980 

mil pesos. 

Asimismo, la Coparmex en coordinación con el Centro Coordinador Empresarial 

(CCE) del Caribe, la Asociación Nacional de Abogados de Empresas, la Asociación 

de Relaciones Públicas de la Riviera Maya y la Asociación Mexicana de Mujeres de 

Empresas, presentaron la campaña “Sal a votar”. 

Iván Ferrat Mancera, presidente del CCE del Caribe abundó que están preocupados 

y ocupados por aumentar la participación de la gente en la próxima jornada 

electoral, para ello, están pidiendo renovar su credencial de elector o reponerla. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://lucesdelsiglo.com/2021/02/08/apoyaran-a-empresarios-para-impulsar-cultura-tributaria-local/
https://www.coparmexqroo.org.mx/
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Impuesto al consumo de combustibles fósiles no previene su uso 

En el 2014, entraron en vigor cambios a la Ley del Impuesto Especial sobre 

Producción y Servicios (IEPS) sobre cuotas en el consumo de combustibles fósiles 

que tiene como fin combatir o reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, 

como el CO2. 

Sin embargo, estas modificaciones a la Ley del IEPS no contemplan con eficacia 

que los ciudadanos utilicen combustibles fósiles y por tanto las emisiones de gases 

con efecto invernadero no disminuyan porque este impuesto corresponde al 

momento en el que alguien enajena o importa por litro cualquier combustible fósil y 

no cuando se quema el combustible. 

Rodrigo Torres Méndez, experto en temas fiscales, compara el impuesto a bebidas 

saborizadas, con el impuesto a combustibles fósiles, que se incorporó en la 

legislación mexicana para combatir la obesidad, pues el índice de obesidad en el 

país no ha disminuido. 

 

La verdad detrás de las supuestas amenazas del SAT sobre la venta de gasolina y 

el pago de impuestos 

El servicio tributario aclaró que fomentan las actividades de fiscalización sin 

amenazar a los contribuyentes 

El pasado 2 de febrero circuló por redes sociales un supuesto comunicado por parte 

de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) donde señalaba que 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT) emprendería acciones para combatir 

la corrupción en la venta de hidrocarburos y que iniciaría investigaciones para 

revisar el funcionamiento de las empresas que comercializan este producto para 

obligarlas a pagar los impuestos adecuados. 

El día de hoy, el SAT salió a desmentir dicha información, aclaró que el comunicado 

es una falsificación de información tributaria, por medio de sus cuentas oficiales en 

redes sociales aclaró que en ningún momento la institución ha fomentado la 

fiscalización con amenazas, al contrario ha invitado a la ciudadanía a realizar 

sus declaraciones fiscales sin amenazas. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Impuesto-al-consumo-de-combustibles-fosiles-no-previene-su-uso-20210208-0077.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/02/08/la-verdad-detras-de-las-supuestas-amenazas-del-sat-sobre-la-venta-de-gasolina-y-el-pago-de-impuestos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/02/08/la-verdad-detras-de-las-supuestas-amenazas-del-sat-sobre-la-venta-de-gasolina-y-el-pago-de-impuestos/
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Contribuyente: cuide su información y evite ser víctima de robo de identidad 

La protección de datos personales es una tarea que, como consumidores de 

productos y servicios en línea, debe tomar mucha importancia ya que, en caso de 

ser víctima de robo de identidad, la factura hacia sus finanzas personales podría ser 

de consecuencias desastrosas. 

Con la coyuntura actual es aún más importante reforzar la protección que tiene con 

su información sensible,  por lo cual el Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

alertó a todos los contribuyentes a extremar precauciones, ello debido a que detectó 

aplicaciones móviles que hurtan su información personal. 

“El SAT te exhorta a que no compartas información de tu contraseña o e.firma con 

terceros o con aplicaciones móviles que puedan poner en riesgo tu seguridad o 

manifestar información errónea o inconsistente ante las autoridades fiscales, por 

ejemplo, elaboración de facturas o solicitudes de devolución”, advirtió la autoridad 

fiscal. 

Dichas apps, cuyo ramo se atribuye a contabilidad y gestión fiscal, acceden a su 

información robando su e.firma y contraseña, por lo que el fisco advirtió que en caso 

de detectar este tipo de acciones haga caso omiso. 

 

 

¿Saldo a favor en el SAT? Así puedes ser acreedor de devolución automática 

Si tienes saldo a favor, podrás solicitar la devolución de impuestos que te 

corresponda, aquí te explicamos cómo puedes ser beneficiado de esta modificación 

que tuvo la Miscelánea Fiscal para 2021. 

Por lo que después de la declaración anual podrán tener una devolución automática 

de esos impuestos que pagaron de más. 

Cuando tengas saldo a favor podrás solicitar las devoluciones que te correspondan, 

por lo que puedes solicitar ante el SAT que te sea devuelta la cantidad. A más tardar 

lo podrás recibir hasta el 31 de julio. 

¿QUÉ DEBO HACER PARA TENER MI DEVOLUCIÓN AUTOMÁTICA? 

Las personas que presenten su declaración del ejercicio 2020 antes del 31 de julio 

podrán tener su devolución automática por el SAT, de lo contrario no podrá aplicarse 

este beneficio. 

https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Contribuyente-cuide-su-informacion-y-evite-ser-victima-de-robo-de-identidad-20210208-0072.html
https://wradio.com.mx/radio/2021/02/09/sociedad/1612827804_314939.html
https://wradio.com.mx/tag/impuestos/a/
https://wradio.com.mx/tag/politica_fiscal/a/
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Cambiará el modo de enterar la retención de 6% de IVA por servicios de personal 

La Ley del Impuesto al Valor Agregado (Ley del IVA) establece que las personas 

morales o físicas con actividades empresariales están obligadas a retener 6% del 

valor de la contraprestación efectivamente pagada. Esto cuando reciban servicios 

por los cuales se pongan a disposición del contratante o de una parte relacionada, 

personal que desempeñe sus funciones en las instalaciones del contratante o de 

una parte relacionada, o incluso fuera de éstas. [Ley del IVA 1-A, fracción IV]. 

Regla 4.1.11. de la RMF para (RMF) 2021 

Las personas que apliquen la retención de 6% del IVA, deben observar un nuevo 

requisito establecido en la regla 4.1.11. de la Resolución Miscelánea Fiscal para 

(RMF) 2021. Dicha regla indica lo siguiente:  

4.1.11. Entero de retenciones de IVA en servicios de personal 

 

TFJA tiene 5 salas más con juicio en línea 

Son 19 en total que lo utilizan 

El Tribunal Federal de Justicia Administrativa aumentó informó que 5 salas 

regionales se suman al juicio en línea, que se contempla que para finales de año 

sea utilizado por las 57 salas regionales a nivel nacional. 

Actualmente se encuentra disponible en 19 salas regionales, en las que utiliza la 

nueva versión del Juicio en Línea 2.0, a las que se sumaron las ciudades de Toluca, 

Pachuca, Torreón (2) y Cuernavaca. 

El programa de renovación inició el pasado 14 de octubre de 2020 en las salas 

regionales de las ciudades de Chihuahua, Monterrey, Sala Especializada en 

Propiedad Intelectual de la Ciudad de México y Zacatecas, a las que el 9 de 

noviembre se sumaron dos salas en Tijuana, dos en Puebla y una de Xalapa, y en 

diciembre del año anterior las salas de Acapulco, Morelia, Cancún, Ciudad Victoria 

y la Sala Especializada en Comercio Exterior de la Ciudad de México. 

El compromiso es que antes de finalizar 2021 el sistema esté operando en las 57 

salas regionales del TFJA a nivel nacional. 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/02/cambiara-el-modo-de-enterar-la-retencion-de-6-de-iva-por-servicios-de-personal/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/08/el-sat-resuelve-otras-10-dudas-frecuentes-sobre-la-retencion-de-6-de-iva/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/08/el-sat-resuelve-otras-10-dudas-frecuentes-sobre-la-retencion-de-6-de-iva/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/08/el-sat-resuelve-otras-10-dudas-frecuentes-sobre-la-retencion-de-6-de-iva/
http://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/77_081220.pdf
https://www.sat.gob.mx/normatividad/58521/resolucion-miscelanea-fiscal-(rmf)-
https://www.sat.gob.mx/normatividad/58521/resolucion-miscelanea-fiscal-(rmf)-
https://impuestum.mx/noticias/2219/TFJA+tiene+5+salas+m%C3%A1s+con+juicio+en+l%C3%ADnea
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“No voy a pagar ni un rábano” al SAT: Salinas Pliego 

El empresario Ricardo Salinas Pliego, presidente y fundador de Grupo Salinas, 

respondió “no pienso pagar ni un rábano” a un usuario de twitter que lo increpó 

sobre sus adeudos con el Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

En entrevista en el programa Los Periodistas, transmitido en La Octava, la jefa del 

SAT, Raquel Buenrostro, aseguró que la dependencia que encabeza está 

disputando a diversas empresas del multimillonario mexicano el pago de 32 mil 

millones de pesos históricos, sin actualizar por inflación. Así, el adeudo en pesos 

actuales podría sobrepasar los 40 mil millones de pesos. 

La funcionaria aseguró hay seis juicios abiertos, todos los cuales se han resuelto 

favorablemente para el SAT en la primera instancia. Uno de ellos también fue 

ganado por la autoridad en la segunda. En total, explicó Buenrostro, hay tres 

instancias. 

 

Shakira habría evadido impuestos en Luxemburgo 

El medio francés Le Monde hizo pública una investigación que, asegura, lleva 

realizando desde 2018, luego de que la unión Europea exigiera la creación de 

registros públicos de propiedades reales y sociedades en todos los estados 

miembros. 

Esta pesquisa, anunció el periódico galo, se presentará por capítulos durante esta 

semana en 16 medios internacionales, que se unieron para realizar este proyecto, 

durante el cual luego anallizaron una gran cantidad de documentos. 

Se trata de una indagación sobre las empresas y famosos que tienen operaciones 

en Luxemburgo, denunciado por el medio como paraíso fiscal. Hasta el momento, 

se ha revelado que, además de la colombiana Shakira, figuras públicas como 

Cristiano Ronaldo, Tiger Woods, Angelina Jolie y Brad Pitt, la familia Hermès y el 

príncipe heredero de Arabia Saudí se habrían aprovechado de la particular 

legislación bancaria del pequeño estado europeo para evadir impuestos, así 

como tres cuartas partes de las empresas del CAC-40, el índice de referencia de la 

Bolsa de París. 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/02/no-voy-a-pagar-ni-un-rabano-al-sat-salinas-pliego/
https://www.infobae.com/america/colombia/2021/02/08/shakira-habria-evadido-impuestos-en-luxemburgo/
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Suman 166,731 muertes por coronavirus en México; hay un millón 936,013 casos 

La Secretaría de Salud informó este lunes que ya son 166 mil 731 las personas 

fallecidas por el nuevo coronavirus SARS-COV-2 en México. 

Además, los casos confirmados ascendieron a un millón 936 mil 13, detalló la 

dependencia. 

Mientras tanto, los casos activos estimados de la enfermedad COVID-19 

aumentaron a 65 mil 789. 

La hipertensión, la obesidad y la diabetes son, respectivamente, los primeros tres 

padecimientos asociados a los decesos por coronavirus. 

 

 

 

El Presidente regresa sin cubrebocas y con discurso confrontador 

Después de dos semanas lejos de los reflectores y tras haber sido sometido a un 

tratamiento experimental, el presidente Andrés Manuel López Obrador retomó ayer 

su conferencia matutina y regresó con un discurso de confrontación. 

En una hora con 39 minutos, dijo estar libre de COVID-19, aclaró que no utilizaría 

cubrebocas, rechazó un cambio de estrategia sanitaria, contradijo a sus 

funcionarios, prometió vacunas para adultos mayores y personal docente, criticó el 

“sospechosismo” generado en dos semanas, y no dejó pasar señalamientos en 

contra de quienes considera sus adversarios. 

“Afortunadamente salí adelante, aquí estamos para continuar luchando”, declaró en 

su primer mensaje matutino luego de dos semanas sin salir de Palacio Nacional. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/suman-166-731-muertes-por-coronavirus-en-mexico
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/el-presidente-regresa-sin-cubrebocas-y-con-discurso-confrontador
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Pfizer reanudará envíos de vacunas COVID a México el 15 de febrero... pero menos 

dosis de las previstas 

La farmacéutica Pfizer informó que la semana del 15 de febrero reanudará el envío 

de vacunas a México, luego de que la compañía realizara un rediseño en la 

distribución. 

Pfizer confirmó que la semana del 15 de febrero se realizará el envío de dosis de 

vacunas contra COVID-19 por un número de 491 mil 400, "con las que retomaremos 

la recepción semanal de vacunas en México". 

De acuerdo con el cronograma de envíos de vacunas programadas entre enero y 

marzo, y que fue presentado por el canciller Marcelo Ebrard el 19 de enero, el 

reinicio de este proceso comenzará con menos dosis de las que se tenían previstas. 

 

 

 

Instalará Monterrey 6 módulos de vacunación contra Covid 

El municipio de Monterrey pondrá a disposición del Gobierno federal y estatal seis 

módulos de vacunación para la campaña de inmunización contra el covid. 

En rueda de prensa, el tesorero y encargado del despacho de la alcaldía, Antonio 

Martínez, informó que dos de los centros de vacunación serán exclusivamente en 

la modalidad drive-thru. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/pfizer-enviara-el-proximo-15-de-febrero-menos-vacunas-covid-de-las-anunciadas
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/pfizer-enviara-el-proximo-15-de-febrero-menos-vacunas-covid-de-las-anunciadas
https://www.excelsior.com.mx/nacional/instalara-monterrey-6-modulos-de-vacunacion-contra-covid/1431667
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Regresan a operar tiendas y centros comerciales de la CDMX 

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) de la Ciudad de México informó 

que desde este martes regresarán a operar las 601 tiendas departamentales y 

centros comerciales que hay en la urbe, lo que también representa el retorno de 

100% de su plantilla laboral, que asciende a 66,490 trabajadores. 

De acuerdo con la dependencia, en la entidad hay un total de 338 centros 

comerciales y 263 tiendas departamentales. La reanudación de estos giros 

laborales se sumaría a las 59,304 unidades económicas dedicadas al sector 

comercio que ya se encuentran operando desde hace días y a sus 364,000 

empleados. 

 

Regreso a clases semipresenciales en Coahuila, antes de Semana Santa 

La Secretaría de Salud de Coahuila adelantó que de seguir a la baja los contagios 

por COVID-19 en la entidad, antes de Semana Santa se podría regresar a clases 

semipresenciales. 

El titular de la dependencia, Higinio González Calderón aseguró que si la pandemia 

se comporta como en las últimas semanas, el regreso a las aulas podría ser una 

realidad , aunque precisó que todo depende de los contagios en los siguientes días. 

 

Vacuna de Pfizer neutraliza hasta tres variantes de Covid: especialistas 

La vacuna de Pfizer-BionTech neutraliza tres variantes del SARS-Cov-2 aparecidas 

en Reino Unido y Sudáfrica, aunque esta capacidad de neutralización "fue 

ligeramente inferior" frente a una de las surgidas en este último país, según un 

estudio de suero de 20 personas que ya habían recibido la inmunización. 

Las variantes de SARS-CoV-2 aparecidas en Reino Unido y Sudáfrica comparten la 

mutación N501Y, mientras que otra cepa sudafricana tiene la mutación E484K, 

todas en la proteína Spike (S) y que "podrían aumentar la afinidad" de esta por 

receptor ACE2 de las células humanas, a través del cual el virus entra en ellas. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Regresan-a-operar-tiendas-y-centros-comerciales-de-la-CDMX-20210208-0106.html
https://www.razon.com.mx/estados/regreso-clases-semipresenciales-coahuila-semana-santa-422722
https://www.contrareplica.mx/nota-Vacuna-de-Pfizer-neutraliza-hasta-tres-variantes-de-Covid-especialistas20219212
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Concluyen OMS y China que origen animal del Covid es lo “más probable” 

Wuhan. La misión de expertos de la OMS en China no encontró pruebas 

contundentes sobre el origen de la pandemia que ha dejado 2.3 millones de muertos 

en el mundo y, aunque consideró altamente improbable que el virus se fugara de un 

laboratorio de Wuhan, no logró identificar al animal que pudo transmitirlo al hombre. 

Una transmisión del coronavirus de un animal a otro y después al hombre es la 

hipótesis "más probable", dijo este martes Peter Ben Embarek, jefe de la delegación 

de la Organización Mundial de la Salud (OMS), en conferencia de prensa en la 

ciudad de Wuhan, cuna de la epidemia, en el centro de China. 

Sin embargo, no se han identificado aún estas especies animales y para ello serán 

necesarias "investigaciones más específicas", dijeron los expertos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/09/mundo/concluyen-oms-y-china-que-origen-animal-del-covid-es-lo-mas-probable/
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Llaman empresarios a aplicar a la brevedad el Presupuesto de Egresos 

Una aplicación oportuna del presupuesto de Egresos en el Estado de México, que 

este año comprende 303 mil 120 millones 223 mil pesos, contribuiría a la 

reactivación económica, por lo que empresarios de la entidad, llamaron a las 

autoridades a aplicarlo a la brevedad. 

Laura González Hernández, presidenta del Consejo Coordinador Empresarial 

Estado de México (CCEM), dijo que aplicar los recursos en obras e infraestructura 

detonaría al menos 50 proyectos que podrán generar miles de empleos en la 

entidad. 

"No perdamos de vista que la industria de la construcción incide en 37 de las 72 

ramas económicas del país; esto implica que cuando la construcción crece 

contribuye al dinamismo de la mitad de las demás actividades productivas", 

comentó. 

 

OSFEM capacita a personal de tesorerías para la integración del presupuesto de 

egresos 2021 

La administración de los recursos públicos hoy en día tiene un componente moral y 

es una expresión ética del quehacer público, sostuvo Miroslava Carrillo Martínez, 

auditora superior de Fiscalización del Estado de México, al iniciar la Capacitación 

en Políticas y Criterios para la Entrega del Presupuesto de Egresos Municipal 2021. 

Al dar la bienvenida a las y los presidentes municipales, titulares de tesorerías y 

contralorías, en una reunión virtual, Miroslava Carrillo aprovechó para exhortar a las 

y los servidores públicos municipales a cumplir con sus obligaciones de 

transparencia y mantener actualizada en sus medios electrónicos, información 

financiera sobre el presupuesto asignado y los informes del ejercicio trimestral del 

gasto. 

También les pidió no olvidar que la administración pública y, específicamente, la 

capacitación de las y los servidores públicos tiene el propósito de cumplir objetivos 

y metas con el menor costo y de manera realista, es decir, con eficacia, eficiencia y 

racionalidad. 

 

 

https://www.digitalmex.mx/municipios/story/25405/llaman-empresarios-a-aplicar-a-la-brevedad-el-presupuesto-de-egresos
https://edomex.gob.mx/
https://diarioportal.com/2021/02/08/osfem-capacita-a-personal-de-tesorerias-para-la-integracion-del-presupuesto-de-egresos-2021/
https://diarioportal.com/2021/02/08/osfem-capacita-a-personal-de-tesorerias-para-la-integracion-del-presupuesto-de-egresos-2021/
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Consar recuerda derechos a paisanos 

Si tiene un familiar o conocido que laboró en México y actualmente radica en el 

extranjero, esta información le interesa. 

Recientemente la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) 

informó sobre los derechos que por ley tienen los mexicanos que trabajaron en el 

país y que radican en el extranjero: el dinero ahorrado en una afore. 

Para ello, con la app AforeMóvil podrán localizar sus recursos para el retiro, 

invertidos en una afore. 

La Consar añadió que para descargar la aplicación en su teléfono inteligente es 

necesario contar con su CURP e identificación que en este caso puede ser la 

matrícula consular, pasaporte o bien la credencial del INE. 

 

 

Afore: Así puedes hacer la Unificación de Cuentas del IMSS e ISSSTE 

¿Sabías que si tienes cotizaciones del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 

y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 

Estado (ISSSTE), puedes tenerlas en una sola Administradora de Fondos para el 

Retiro (Afore)? Si tu respuesta fue negativa, sigue leyendo que aquí te contamos 

cómo hacer la Unificación de Cuentas del Afore. 

Bueno, cabe aclarar que esto no es de que quieras o no. En sí solo puedes tener 

una sola cuenta de Afore, por lo que debes hacer lo que a continuación te decimos 

para no perder tus recursos. 

 

 

 

 

 

 
 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Consar-recuerda-derechos-a-paisanos-20210208-0063.html
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/finanzas-personales/afore-asi-puedes-hacer-la-unificacion-de-cuentas-del-imss-e-issste/
https://www.oinkoink.com.mx/tag/afore/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Inflación se aceleró a 3.54% anual durante enero 

La inflación empezó el año en un nivel de 3.54% anual, de acuerdo con lo divulgado 

por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

De esta manera, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se aceleró 

desde el dato de 3.15% que mostró al cierre del 2020. 

 

Suben precios de la canasta básica al doble de la inflación durante enero 

Los precios promedio de la canasta básica en tres ciudades del país (Ciudad de 

México, Guadalajara y Monterrey) registraron un incremento anual de 6.1 por ciento 

durante enero de 2021, según un reporte elaborado por el Grupo Consultor de 

Mercados Agrícolas (GCMA). 

De esta forma, el indicador anual de los precios de la canasta básica fue mayor a 

la inflación de 3.3 por ciento que reportó el Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi) durante la primera quincena de enero. 

La ciudad que registró el mayor aumento de precios fue Monterrey, con un 7 por 

ciento, seguido de Guadalajara con 6.4 por ciento y Ciudad de México con 5.2 por 

ciento. 

 

Ven caída en inversión hasta 2022 

El presidente de la Comisión de Estudios Económicos de la Confederación de 

Cámaras Industriales (Concamin), José Luis de la Cruz, aseguró que la repercusión 

en la contracción de la inversión pública y privada se notará todavía más a finales 

de este año y a principio de 2022, pues ya habrá concluido el efecto rebote en la 

economía del país. 

Al respecto, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) respaldó lo dicho por el 

Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) respecto a la 

contracción de 2.7 puntos de la inversión privada en el Producto Interno Bruto (PIB) 

desde que inició la gestión de Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inflacion-se-acelero-a-3.54-anual-durante-enero-20210209-0022.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/suben-precios-de-la-canasta-basica-al-doble-de-la-inflacion-durante-enero
https://www.razon.com.mx/negocios/ven-caida-inversion-2022-422712
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FMI: Economía de México tiene buena recuperación, pero desigual 

La economía mexicana muestra una buena recuperación pero desigual y a dos 

velocidades, ya que el sector exportador tiene un mejor desempeño, pero con un 

consumo interno más débil, señaló el Fondo Monetario Internacional (FMI). 

El director del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI, Alejandro 

Werner, recordó que el organismo internacional anticipa para México un crecimiento 

de 4.3 por ciento después de haberse contraído 8.5 por ciento en 2020. 

 

 

BIENESTAR BANCARIZARÁ A MIGRANTES EN EU 

El gobierno federal y autoridades bancarias impulsan una estrategia de inclusión 

financiara para que los migrantes en Estados Unidos puedan enviar remesas a sus 

familiares en México de manera segura y con un tipo de cambio competitivo. 

Esto, luego de que en el Senado fuera aprobada una reforma a la Ley del Banco de 

México (Banxico), en materia de captación de divisas, con el objetivo de apoyar a 

los migrantes, la cual fue cuestionada por presuntamente abrir la puerta al lavado 

de dinero. 

 

Bancarizar a migrantes 'no es viable' y 'no atiende problema' de captación de 

dólares: Armenta 

El programa de bancarización para apoyar a migrantes, presentado por las 

autoridades financieras, “no es una propuesta viable” y “no atiende el problema” de 

la captación de moneda extranjera en efectivo en nuestro país, aseveró el senador 

Alejandro Armenta. 

“Creer que por decreto van a eliminar el flujo de dólares en efectivo en nuestro país 

no se va a eliminar con la bancarización. Es un error grave que explica la percepción 

equivocada, harvariana (SIC), de los intelectuales del sistema financiero”, dijo el 

presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara alta, en entrevista con EL 

FINANCIERO. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/fmi-economia-mexico-buena-recuperacion-desigual-422626
https://www.excelsior.com.mx/nacional/bienestar-bancarizara-a-migrantes-en-eu-lanzan-plan-de-inclusion-financiera/1431639
https://www.excelsior.com.mx/nacional/bienestar-bancarizara-a-migrantes-en-eu-lanzan-plan-de-inclusion-financiera/1431639
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/bancarizar-a-migrantes-no-es-viable-y-no-atiende-problema-de-captacion-de-dolares-armenta
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/bancarizar-a-migrantes-no-es-viable-y-no-atiende-problema-de-captacion-de-dolares-armenta
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Cofece: México incumpliría acuerdo de París por falta de certificados de energía 

limpia 

El faltante equivale a dejar de abonar 5.2 puntos porcentuales para el cumplimiento 

del compromiso de 35% de generación eléctrica a través de fuentes limpias en tres 

años; el freno a nuevos proyectos renovables y la parálisis de trámites en la CRE 

empeoran el panorama. 

Hacia el 2024, México se encamina a incumplir su compromiso de generar 35% de 

su electricidad a través de fuentes limpias, pues las actuales políticas de la 

Secretaría de Energía y la Comisión Reguladora de Energía (CRE) limitan el 

mercado de Certificados de Energía Limpia (CEL) y, por lo tanto, la instalación de 

nueva capacidad de generación eléctrica de cero emisiones de CO2, afirmó la 

Comisión Federal de Competencia (Cofece). 

 

Se emitirían 350,000 millones de dólares en bonos verdes este año 

Climate Bonds Initiative (CBI), una organización mundial que promueve el 

financiamiento sostenible, estima que el mercado mundial de bonos verdes 

alcanzará una emisión de 350,000 millones de dólares en este año, luego de haber 

logrado colocaciones por 269,500 millones de dólares en el 2020 y llegado al hito 

del billón de dólares de financiamiento acumulado desde el 2007, cuando nació este 

segmento. 

Sin embargo, en este creciente mercado se esperan retos para el 2021. Según CBI, 

uno de ellos será hasta qué punto los gobiernos pueden integrar la agenda de la 

pandemia de Covid-19 con la mitigación de los riesgos climáticos.  

 

Reapertura de plazas comerciales activa 66 mil empleos 

A partir de hoy, en la CDMX retomarán actividades 338 centros comerciales y 263 

tiendas departamentales.En su conjunto, regresarán a laborar aproximadamente 66 

mil 490 personas.  

El secretario de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani, mencionó que el Gobierno 

de la Ciudad de México está estudiando minuciosamente cada una de las aperturas 

con la finalidad de encontrar un punto medio entre la salud pública y la reactivación 

económica. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Cofece-Mexico-incumpliria-acuerdo-de-Paris-por-falta-de-certificados-de-energia-limpia-20210209-0006.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Cofece-Mexico-incumpliria-acuerdo-de-Paris-por-falta-de-certificados-de-energia-limpia-20210209-0006.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Se-emitirian-350000-mdd-en-bonos-verdes-20210208-0097.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/9/reapertura-de-plazas-comerciales-activa-66-mil-empleos-254917.html
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Familiares de los trabajadores fallecidos pueden tramitar liquidación de deuda, 

ratifica Infonavit 

En caso de deceso de algún trabajador con crédito vigente del Infonavit, los 

familiares del derechohabiente cuentan con un seguro de fallecimiento que los 

protege para preservar su patrimonio, indicó el instituto de vivienda. 

A nadie le gusta pensar en la pérdida de un ser querido, ni posponer el dolor que 

deja la partida de un familiar para resolver sus deudas, sobre todo si esos temas 

financieros ponen en riesgo nuestro hogar, explicó la dependencia en un 

comunicado al recordar que dicho seguro permite a las familias de los acreditados 

tramitar la liquidación de la deuda y la cancelación de la hipoteca. 

 

 

En riesgo de cierre, 25% de las librerías 

Al menos una cuarta parte de las librerías del país está en riesgo de quiebra debido 

a los cierres obligados por el semáforo epidemiológico en rojo en diversos estados, 

advirtió la Asociación de Librerías de México (Almac). 

Tan sólo en la Ciudad de México y el Estado de México, entidades que están en 

semáforo rojo desde el 18 de diciembre, se concentra 37 por ciento de más de mil 

500 librerías que hay en todo el país. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/02/09/politica/013n3pol
https://www.jornada.com.mx/2021/02/09/politica/013n3pol
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/en-riesgo-de-cierre-25-de-las-librerias-6340578.html
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La reforma no ayudará a la economía: FMI 

El director del Hemisferio Occidental del Fondo Monetario Internacional (FMI), 

Alejandro Werner, dijo que la iniciativa enviada por el presidente Andrés Manuel 

López Obrador al Congreso mexicano para dar prioridad a la energía que produce 

la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por encima de los privados, “no ayudará 

a revertir el importante estancamiento (de la economía) que vimos primero en los 

últimos dos años”. 

“No ayuda, pues, la razón del estancamiento se debió a una significativa caída en 

la inversión privada durante los últimos dos años”. La reforma a la Ley de la Industria 

Eléctrica tiene dos efectos directos: “incrementar significativamente el costo de la 

energía, pero más allá de eso, por afectar significativamente la certidumbre, cuando 

se cambian las reglas del juego para la inversión privada en el país”, expresó. 

 

Producción, exportación y ventas de autos en México, en caída libre 

La producción, exportación y ventas en el mercado interno de vehículos ligeros en 

México reportaron caídas en enero. Aunque la actividad esencial en la mayoría de 

sus ramos, la automotriz no ha logrado compensar el efecto de la crisis por la 

pandemia de Covid-19, muestra el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(Inegi). 

En el reciente enero se maquilaron 278 mil 711 unidades en el país, 15.05 por ciento 

menos que en el mismo mes de 2020. La producción cayó en once de las 15 marcas 

que fabrican en México, con excepción de BMW, Honda, Nissan y Toyota. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-La-reforma-no-ayudara-a-la-economia-FMI20219232
https://www.contrareplica.mx/nota-Produccion-exportacion-y-ventas-de-autos-en-Mexico-en-caida-libre2021927
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

Monreal propone que IFT regule redes sociales y sanciones de hasta 89 mdp en 

casos de censura 

El líder parlamentario de Morena en el Senado de la República, Ricardo 

Monreal, dio a conocer su iniciativa de ley para regular las redes sociales 

“relevantes” con más de un millón de usuarios y en la que se prevén sanciones de 

hasta un millón de Unidades de Medida y Actualización, equivalentes a 89 millones 

620 mil pesos, por “vulneración a la libertad de expresión”. 

Monreal puso a consideración de académicos, especialistas y usuarios el proyecto 

antes de presentarlo formalmente ante el Congreso, y aunque se declaró dispuesto 

a escuchar a los directivos de las redes sociales en México para mejorarlo, advirtió 

que no abandonará la iniciativa ni quitará “el dedo del renglón”. 

La propuesta de reformas y adiciones a la Ley Federal de Telecomunicaciones y 

Radiodifusión plantea el requerimiento de autorización por parte del Instituto 

Federal de Telecomunicaciones (IFT) para prestar el servicio de redes sociales en 

México. 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-09-de-febrero-de-2021-6340665.html
https://www.milenio.com/politica/monreal-planea-sanciones-89-mdp-redes-sociales-censura
https://www.milenio.com/politica/monreal-planea-sanciones-89-mdp-redes-sociales-censura
https://www.milenio.com/politica/monreal-legislar-proteccion-datos-redes-sociales
https://www.milenio.com/politica/monreal-reunira-directivos-twitter-facebook-iniciativa
https://www.milenio.com/politica/monreal-reunira-directivos-twitter-facebook-iniciativa


                                                                                                                                                                                    

37 
 

 

 

Morena propone multas hasta de 89 mdp a redes sociales 

El líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal reveló una iniciativa para que las 

redes sociales ameriten multas de hasta 90 millones de pesos por violar la libertad 

de expresión de sus usuarios. 

El morenista presentó la propuesta para que las redes sociales sean reguladas y 

autorizadas por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y prevén aplicarla 

a compañías con más de un millón de usuarios, como Facebook y Twitter. 

 

 

10 cosas que tienes que saber de la iniciativa de Monreal para regular las redes 

sociales 

El senador Ricardo Monreal dio a conocer este lunes su iniciativa para regular las 

redes sociales en México, bajo el argumento de que de esta manera se va a proteger 

la libertad de expresión en los espacios virtuales. 

Esta propuesta legislativa surgió luego de que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador criticó la decisión de Twitter de cerrar la cuenta del expresidente Donald 

Trump en el contexto del asalto violento al Capitolio estadounidense. 

Aquí te decimos los puntos más relevantes que tienes que conocer de la iniciativa 

del líder de la bancada de Morena en el Senado. 

La iniciativa regulará únicamente a las redes sociales relevantes, que son aquellas 

que tienen más de un millón de usuarios o suscriptores. 

Para operar en México, las redes sociales relevantes, como Facebook, Twitter, 

TikTok e Instagram, deberán tener permiso del Instituto Federal de 

Telecomunicaciones (IFT). 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/9/morena-propone-multas-hasta-de-89-mdp-redes-sociales-254984.html
https://www.elfinanciero.com.mx/tech/10-cosas-que-tienes-que-saber-de-la-iniciativa-de-monreal-para-regular-las-redes-sociales
https://www.elfinanciero.com.mx/tech/10-cosas-que-tienes-que-saber-de-la-iniciativa-de-monreal-para-regular-las-redes-sociales
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/amlo-planteara-al-g-20-que-no-puede-haber-empresas-que-censuren-tras-bloqueo-de-twitter-a-trump
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/amlo-planteara-al-g-20-que-no-puede-haber-empresas-que-censuren-tras-bloqueo-de-twitter-a-trump
https://elfinanciero.com.mx/nacional/facebook-y-twitter-deberan-tener-permiso-del-ift-para-operar-en-mexico-segun-iniciativa-de-monreal
https://elfinanciero.com.mx/nacional/facebook-y-twitter-deberan-tener-permiso-del-ift-para-operar-en-mexico-segun-iniciativa-de-monreal
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INE y UIF refuerzan fiscalización 

 La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) va a entregar al INE datos que ayuden 

a detectar comportamientos ilícitos en las campañas. 

La información incluye detalles de depósitos, retiros, operaciones inusuales y datos 

de personas que realizan operaciones de riesgo y que estarían involucradas en los 

procesos electorales. 

 

 

Jueces protegieron al "góber precioso" y a Kamel Nacif 

Inconformes por las órdenes de aprehensión que se emitieron en su contra desde 

febrero de 2020 por el delito de tortura en contra de la periodista Lydia Cacho, el 

exgobernador de Puebla, Mario Marín Torres, y el empresario José Kamel Nacif 

Borge promovieron diversos amparos que les fueron concedidos por distintos 

tribunales para obtener la protección de la justicia mexicana. Lo mismo hizo el 

exdirector de la desaparecida Policía Judicial de Puebla, Adolfo Karam Beltrán. 

Mientras que a Kamel Nacif se le había concedido un amparo bajo el argumento de 

que al no ser un servidor público no se le podía acreditar el delito de tortura, a los 

otros dos, que sí eran funcionarios, se les protegió porque el Ministerio Público no 

recabó “pruebas aptas y suficientes” para demostrar que ellos hubieran torturado 

directamente a Cacho Ribeiro por la publicación de su libro “Los demonios del 

Edén”, en el que denunció una red de pornografía y explotación sexual infantil 

protegida por el empresario de origen libanés. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/9/ine-uif-refuerzan-fiscalizacion-254979.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/justicia/jueces-protegieron-al-gober-precioso-mario-marin-torres-y-a-kamel-nacif-borge-exgobernador-puebla-lydia-cacho-6340209.html
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INE podrá solicitar a la UIF información exprés sobre partidos y candidatos 

El Instituto Nacional Electoral (INE) y la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) 

firmaron un convenio para solicitar notas de inteligencia con datos sobre los partidos 

políticos y las y los candidatos que participarán en las próximas elecciones del 6 de 

junio. para detectar el mal uso de recursos públicos o su proveniencia del crimen 

organizado. 

Santiago Nieto, titular de la UIF, señaló que se tiene que reconocer que existe un 

riesgo del uso de programas sociales, el financiamiento ilícito y las empresas 

fachada, durante las campañas electorales; por ello, las autoridades deben plantear 

cómo mejorar los controles. 

 

Nieto advierte riesgos de que el crimen esté en campañas 

Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) reconoció que 

durante las campañas se corren riesgos como la intromisión de recursos ilícitos del 

crimen organizado. 

Señaló que también podría presentarse peculado electoral, condicionamiento de 

programas e incluso el uso de empresas fantasmas para desviar recursos públicos. 

 

 

Hospitales del ISSSTE están viejos y olvidados: líder sindical 

A los hospitales del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 

del Estado (ISSSTE), la pandemia no llegó en 2020. Tiene por lo menos cinco 

lustros. Y es pandemia de abandono, de desabasto de medicamentos, de falta de 

equipos y de “elefantes” de muchos colores, esto es, hospitales que se han quedado 

en el olvido, viejos en Guerrero, Sonora, Tamaulipas, Jalisco. 

“Tenemos falta de equipo humano a lo que se suman las muertes, los decesos de 

considerable número de personal médico, de enfermería, camilleros, laboratoristas, 

porque no han tenido equipos, insumos y capacitación para hacerle frente al SARS-

CoV-2”, denuncia en entrevista Rubén Alvarado Manríquez. 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-INE-podra-solicitar-a-la-UIF-informacion-expres-sobre-partidos-y-candidatos20219254
https://www.razon.com.mx/mexico/uif-reconoce-riesgo-recursos-ilicitos-lleguen-campanas-422676
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/hospitales-del-issste-estan-viejos-y-olvidados-lider-sindical-6340340.html
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Separan de su cargo al coordinador de Salud del Edomex por asistir al Super Bowl 

El coordinador de Salud de la Secretaría de Salud del Estado de México, Carlos 

Aranza Doniz, fue separado del cargo, tras ser exhibido en diversas fotografías que 

circulan por redes sociales, en el Super Bowl LV, celebrado este domingo en 

Tampa, Florida. 

A través de una tarjeta informativa que distribuyó el gobierno estatal, se dio a 

conocer que también fue separado del cargo su asesor José Fernando Gil García, 

ante la falta de sensibilidad de ambos funcionarios, al haber acudido a un evento 

masivo de carácter deportivo. 

 

 

Hay nuevo récord de personas no creyentes; van al alza en México 

Nuestra sociedad se encuentra en un constante proceso de transformación. Esto 

implica que no sólo se modifica su estructura en términos de su entramado 

demográfico y distribución geográfica, sino también en las características 

sociodemográficas que la definen. En este último ámbito destaca, entre otros temas, 

el de la creencia y la adscripción religiosa de las personas, en el que las 

transformaciones son notables. 

De acuerdo con el Censo de Población y Vivienda 2020, en México hay un total de 

9.48 millones de personas que declararon no profesar ninguna creencia en el país. 

Esa cifra equivale al 7.52% del total de la población nacional. En números absolutos 

la cifra creció en 4.22 millones respecto de la registrada en el Censo del año 2010, 

cuando 5.26 millones de personas declararon no pertenecer a ningún credo, cifra 

que en ese momento representó 4.67% de la población nacional. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Separan-de-su-cargo-al-coordinador-de-Salud-del-Edomex-por-asistir-al-Super-Bowl20219259
https://www.excelsior.com.mx/nacional/hay-nuevo-record-de-personas-no-creyentes-van-al-alza-en-mexico/1431663
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Acusan “teatro” en juicio contra Trump 

El equipo de defensa del expresidente de Estados Unidos Donald Trump pidió al 

Senado desestimar el juicio político con el argumento de que es inconstitucional. 

Los defensores advirtieron que los demócratas están realizando un “teatro político” 

en lugar de una justicia justa en el juicio programado para hoy. 

 

 

Acuerdan formato de juicio para Donald Trump 

El expresidente estadounidense Donald Trump se enfrenta desde hoy a su segundo 

juicio político, acusado de incitar a una insurrección, con una estrategia de defensa 

basada en la libertad de expresión y la inconstitucionalidad del proceso, pero 

insistiendo en el fraude electoral que no ha podido demostrar. 

El equipo legal de Trump urgió ayer a desestimar un caso constitucionalmente 

defectuoso, y señaló que es "absurdo" responsabilizarlo por la toma del Capitolio. 

 

 

Detectaron un nuevo caso del ébola en el mundo y murió en 2 días 

En medio de la emergencia de covid-19, recientemente se detectó un nuevo caso 

de ébola en la República Democrática del Congo, uno de los países de África 

Central.  

De acuerdo con el Ministerio de Salud este caso se trata de una mujer que fue 

encontrada con síntomas del virus el pasado 1 de febrero, tan solo 2 días después 

murió en el hospital de la ciudad de Butembo. 

  

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/acusan-teatro-en-juicio-contra-trump/1431631
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/2/9/acuerdan-formato-de-juicio-para-donald-trump-254937.html
https://www.dineroenimagen.com/actualidad/detectaron-un-nuevo-caso-del-ebola-en-el-mundo-y-murio-en-2-dias/130796?categoria=%22dinero%22
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OJALÁ 

ÓSCAR GLENN 

La hora de los hechos 

En días pasados la organización Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad 

denunció la activación de una campaña en su contra para desprestigiarla, luego que 

la Jefa del SAT Raquel Buenrostro revelara que está realizando investigaciones 

sobre diversas organizaciones, en las cuales se han encontrado patrones de 

conducta para evadir al fisco, con esquemas similares a los de las “factureras”; por 

lo que tuvieron que salir a desmentir tal situación, mostrando una opinión de 

cumplimiento en sentido positivo, emitida por el mismo SAT el 4 de febrero. 

La difusión de las palabras de la Jefa del Servicio de Administración Tributaria, 

Raquel Buenrostro en diferentes medios, a decir de MCCI, “busca distorsionar o 

manipular hechos o declaraciones de funcionarios y actores públicos, para generar 

corrientes de opinión adversas a organizaciones de la sociedad civil o simplemente 

para acosar a quienes consideran adversarios. Todo ello, por desgracia, a costa de 

la verdad”. 

Ha dicho el Presidente que “la calumnia, cuando no mancha tizna” y por eso hay 

que recordarles a los funcionarios que deben ser muy cuidadosos en sus 

expresiones y, como audiencias, poner mucha atención en la precisión de las 

informaciones que se reciben. 

Es sabido que a este gobierno parece no agradarle el trabajo de las organizaciones 

la sociedad civil, a las cuales el propio mandatario ha descalificado de manera 

generalizada, pero vale señalar que las hay de diferente tipo, que su existencia y 

funcionamiento no es ni debe ser concesión del mandatario en turno. Si algo han 

hecho indebidamente algunas, deben ser sancionadas por ello con base en las 

leyes vigentes, pero no dar lugar a suposiciones o insinuaciones dolosas. 

Casualmente viene el señalamiento sobre una de las organizaciones que ha sido 

muy crítica del actual gobierno y ello no le debe dar ningún privilegio, pero tampoco 

implicarle ningún riesgo. El trabajo de la sociedad civil debe ajustar a las leyes y con 

eso garantizarse el respeto a sus acciones y puntos de vista. Tampoco deberían 

imponérsele requisitos adicionales a discreción. 

 

 

http://origin-www.milenio.com/opinion/oscar-glenn/ojala/la-hora-de-los-hechos
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Mala idea y nulo favor al país, es que se trate de descalificar en diferentes formas a 

periodistas, analistas e investigadores quienes plantean interrogantes o evidencian 

fallas y falsedades en la actividad, cuando no pueden contradecir los datos y las 

evidencias. 

Desafortunado es que por simpatía política algunos sectores de la población 

respalden la denostación y se confirmen con versiones endebles de los personajes 

que idolatran, en lugar de pedirles cuentas. Ojalá la resolución del SAT sobre este 

caso deje las cosas en claro. 

 

 

 

CONFIDENCIAL 

Reactivan debate de outsourcing 

Lugar especial le dieron los diputados federales a los jerarcas del Consejo 

Coordinador Empresarial en el debate de la iniciativa presidencial de reformas a la 

Ley de la Industria Eléctrica. Convocaron a un parlamento abierto los días 11 y 12 

de este mes, pero a los empresarios “machuchones” los citaron aparte, por 

separado, el lunes 15. Lo que nos cuentan es que los legisladores aprovecharán 

para conversar con ellos sobre el tema del outsourcing, la otra reforma urgente para 

Morena en febrero. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/reactivan-debate-de-outsourcing
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EDITORIAL 

¿Hay plan integral para el Metro? 

La definición de la palabra integral queda clara cuando se menciona la evolución 

que ha presentado el Metro en la capital del país. El desarrollo de este sistema de 

transporte tiene todas las características positivas posibles, menos la de integral. 

Se privilegiaron algunos aspectos, pero se descuidaron otros. 

A un mes de ocurrido el incendio en las oficinas centrales del Metro, que destruyó 

el Puesto Central de Control, las conclusiones de un análisis elaborado por una 

consultora de riesgos es que durante décadas se apostó a ampliar la red de 

estaciones, pero se marginó el mantenimiento a los sistemas operativos. 

La situación que a lo largo de distintos gobiernos locales y federales se ha dado en 

el Metro recuerda incluso a la de Petróleos Mexicanos. Durante muchos años se 

pensó únicamente en explotar su utilidad, pero casi nunca se le retribuyen recursos 

para que su operación se mantenga óptima. 

  

HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA 

Al presidente AMLO no le duele nada 

¿Qué pasa con los mandatarios populistas cuando se ven contagiados de Covid? 

¿Cómo reaccionan los que minimizaron la pandemia cuando ésta les pega 

directamente? Hay casos diferentes. 

Boris Johnson, de Gran Bretaña, después de ser hospitalizado y pasarla mal, dio un 

giro radical en su gestión de la crisis por el coronavirus, según reportó la prensa 

internacional. Hoy está en los primeros lugares de vacunación a nivel mundial. 

Donald Trump, de Estados Unidos, después de pasar un rato en el hospital, regresó 

a ser exactamente el mismo: a minimizar la pandemia, a negar la eficacia del 

cubrebocas, se desbordaron las muertes y contagios, y emprendió una torpe 

campaña de vacunación que ha sido brutalmente ridiculizada con la llegada de su 

sucesor, Joe Biden, que está vacunando a más de un millón de ciudadanos al día. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/editorial-el-universal/hay-plan-integral-para-el-metro
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
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SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

Guatemala demandará a Tamaulipas por “crimen de Estado” 

Un artículo del senador Ricardo Monreal, que publicó en su página de internet el 

pasado viernes con el título “Camargo, Crimen de Estado”, daría pie a que el 

gobierno de Guatemala interponga una denuncia, ante la Comisión Interamericana 

de Derechos Humanos (CIDH), en la que acusará al Gobierno del estado mexicano 

de Tamaulipas de haber cometido un crimen de Estado y de lesa humanidad tras 

comprobarse que fueron policías al servicio de ese gobierno los que asesinaron y 

calcinaron a 14 migrantes de origen guatemalteco, cuyos cuerpos han sido 

plenamente identificados. La denuncia que ya preparan las autoridades 

guatemaltecas, tomaría como referencia las afirmaciones del líder de la mayoría del 

Senado mexicano, quien asegura en su publicación que “el salvaje y artero ataque 

se encuadra en la tipología de ´crimen de estado’, el cual es definido como la acción 

concertada de agentes estatales para asesinar, desaparecer, exterminar, desplazar 

o perseguir a grupos de civiles desarmados por motivos, sociales, políticos, 

económicos, raciales, religiosos o culturales”. 

EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

La calle de las novias 

Mujeres que aspiran a meterse pronto en aquellos  

Si, como quería Luis González Obregón, la historia moral y física de la ciudad está 

ligada al nombre de sus calles, República de Chile debiera llamarse Calle de las 

Novias. En ese largo corredor de aparadores —se extiende entre Tacuba y la 

peligrosa Honduras— el carácter misceláneo de otras zonas del centro se uniforma 

en una serie de locales cuyo tema es el tálamo, y que buscan alcanzar, muchas 

veces sin lograrlo, lo refinado, lo sublime, lo exquisito: Essence, Ragazza Fashion, 

Creaciones Francelin, Diseños Sharon, Spossa, Divina Novia, Palacio Nupcial… 

Hasta fines de los años 60 había en República de Chile pequeños y económicos 

talleres de costura, a los que las novias de entonces llevaban “ejemplos” recortados 

de las revistas que por entonces normaban el gusto de la “high society”: Social era 

la más famosa. Por esos años se abrieron en la calle las primeras tiendas dedicadas 

a las novias: no se sabe con certeza cuál fue la primera: varias de ellas se atribuyen 

el crédito, y hasta existe la leyenda de que el hallazgo en uno de esos talleres de 

una olla repleta de monedas de oro virreinal, permitió a sus propietarios abrir los 

primeros dos o tres establecimientos de la calle. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
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SACAPUNTAS 

Retoma las salidas 

Nos dicen que el alta del presidente Andrés Manuel López Obrador, después de 

contagiarse de COVID-19, le cayó como anillo al dedo, pues ya quiere seguir 

inaugurando proyectos. Mañana dará el banderazo de salida a la nueva Base Aérea 

Militar de Santa Lucía, en el aeropuerto Felipe Ángeles, uno de sus compromisos 

de gobierno.  

Preparativos 

A quien se le vio ayer en Palacio Nacional fue a Delfina Gómez. Nos cuentan que 

afina detalles para concluir su encargo como delegada del gobierno en el Estado de 

México y asumir la titularidad en la Secretaría de Educación Pública. Es cuestión de 

días para que se lleve a cabo el relevo de Esteban Moctezuma, designado como 

embajador en EU. 

 

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Andrés Manuel reloaded 

Andrés Manuel López Orador está de vuelta. Sin duda. Y reloaded. 

Las dos semanas de ausencia por su contagio de COVID-19, le sirvieron al 

Presidente para recargar baterías. 

En su primera conferencia de prensa, abrió fuego ¡contra los jefes de Estado que 

se han vacunado contra el COVID-19 por delante de su población! 

- Fíjense la “triquiñuela”, apuntó: que para poner el ejemplo para que la gente tenga 

confianza y no le tema a la vacuna… ¡y hasta les aplauden! 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/2/9/sacapuntas-254991.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/2/9/andres-manuel-reloaded-254968.html
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Superquadri. Gabriel Quadri, excandidato a la Presidencia por Nueva Alianza, 

será ahora candidato a diputado federal por el distrito 23 de Coyoacán, con Va por 

México, que aglutina al PRI, al PAN y al PRD. Aceptó una invitación de Acción 

Nacional para participar en las próximas elecciones, con el fin de “recuperar el 

control de la Cámara de Diputados y preparar al país a un proceso de 

reconstrucción”. Justificó que la unión de estos partidos es vital y, sin ella, “el país 

se hubiera hundido en la destrucción”. Advierte que está listo para “salvar” a México, 

pero sus comentarios clasistas en Twitter, como que Guerrero, Chiapas y Oaxaca 

eran los estados más pobres y, por ende, un lastre, le han valido críticas que 

derrumbaron aún más su popularidad. Lo que sí le sobra es autoestima. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ 

El Tío, el que lavaba el dinero de Caro Quintero 

Fue extraditado a los Estados Unidos uno de esos personajes del mundo del 

narcotráfico cuyo poder e influencia económica era mayor a su protagonismo e 

incluso a su participación directa en la operación criminal. Raúl Flores Hernández, 

apodado El Tío, se convirtió en un personaje que manejó desde artistas hasta 

futbolistas, tuvo negocios con varios cárteles en forma simultánea, lavó dinero de 

todos y fue un personaje público, de esos de páginas de sociales. 

Surgió a la fama en agosto del 2017 cuando el departamento del Tesoro lo colocó 

en la lista Kingpin y la Oficina de Control de Bienes Extranjeros de Estados Unidos 

congeló todos sus bienes y cuentas, junto con las de numerosas otras personas y 

negocios, incluyendo al futbolista Rafael Márquez y al cantante Julión Álvarez, 

quienes, consciente o inconscientemente, sobre todo en el caso de Márquez, 

mantuvieron relaciones de negocio durante casi 20 años con Flores Hernández. 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1431660
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-tio-el-que-lavaba-el-dinero-de-caro-quintero/1431651
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Las extrañas becas para estudiar en Cuba 

Un viejo chiste, muy en boga cuando yo era niño, contaba la historia de un hombre 

que esperaba el camión. Cuando apareció la unidad, preguntó al chofer —como se 

acostumbraba entonces, por el desorden en las rutas— cuál era su destino. 

—Voy a Tacuba—, respondió el conductor. 

—¿Hatallá? 

La misma sorpresa se han de haber llevado unos mil egresados de la carrera de 

medicina que aprobaron el Examen Nacional de Residencias Médicas (ENARM), al 

enterarse de que el único camino para poder tener una especialidad este año es 

aceptar una beca para estudiarla en Cuba. Nada más que, en este caso, no hay 

broma alguna. Aquí sí es irse hasta Cuba. Y, encima, decidirse antes del próximo 

viernes, si no, quedarse sin nada y tener que pasar el examen otra vez. 

 

LEO ZUCKERMANN 

López Obrador no debe actuar igual que Peña 

Ayer comentaba sobre del compromiso del gobierno actual por combatir la 

corrupción. Se trata de uno de los aspectos centrales, quizá el prioritario, para López 

Obrador. El Presidente entendió muy bien el hartazgo de la ciudadanía con la 

corrupción imperante durante el gobierno de Peña y prometió corregir el rumbo. 

Qué bueno. Vaya que el país lo necesita. 

La pregunta es cómo vamos. Este mes, la revista Nexos le dedicó su número a este 

tema en colaboración con la organización civil Mexicanos Contra la Corrupción e 

Impunidad (MCCI). Cito la introducción a los seis artículos publicados. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/las-extranas-becas-para-estudiar-en-cuba/1431650
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/lopez-obrador-no-debe-actuar-igual-que-pena/1431647
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ALICIA SALGADO 

Centros cambiarios, en el foco 

En México, hay alrededor de mil centros cambiarios (3,500 con sucursales) y unos 

47 transmisores de efectivo y, si algo ha provocado el actual debate sobre la 

iniciativa Monreal, es que se ha detonado un estudio a fondo del mercado de dólares 

en efectivo en México, que en gran medida cruza por canales formales, 

semiformales e informales. 

La reflexión realizada por la Secretaría de Hacienda, que encabeza Arturo Herrera, 

y el gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de León, lleva necesariamente 

a realizar una reflexión profunda sobre la forma en que operan los centros 

cambiarios y transmisores en efectivo, y más cuando el propio titular de la UIF, 

Santiago Nieto, ha demandado la integración de un grupo interinstitucional que, 

entre otras cosas, homologue obligaciones que aplican a las instituciones bancarias 

con las que prevalecen en centros bancarios. 

 

DAVID PARAMO 

Un buen día 

Desde el primer momento, ahí están las columnas para corroborarlo, el Padre del 

Análisis Superior le dejó claros varios puntos: los senadores de Morena sí tenían un 

punto en cuanto a la problemática que enfrentan quienes reciben remesas en 

efectivo, también en cuanto a que se debe bancarizar de una mejor manera a este 

sector y que existen problemas con la operación de corresponsalías. 

Sin embargo, cuestionó que en el Senado no se dieran el tiempo para analizar las 

implicaciones del camino que tomaron para enfrentar la situación. Dañar la 

autonomía del Banco de México no hubiera solucionado los problemas y sí habría 

creado nuevos, como, primero, la pérdida de la confianza en el instituto central por 

quedar capturado por otro poder y, segundo, la posibilidad, en los hechos, de 

convertirse en una lavadora de dinero para el crimen organizado. 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/centros-cambiarios-en-el-foco/130801
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/un-buen-dia/130800
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  Cementos Mexicanos, que encabeza Rogelio Zambrano, reportará este jueves 

sus resultados financieros del cuarto trimestre de 2020. Y aunque el año fue 

complejo para muchas compañías, esta cementera pudo salir a flote debido a que 

su negocio fue considerado esencial tanto en nuestro país como en Estados Unidos, 

los dos mercados de mayores ventas para esta empresa. Hacia adelante la 

compañía buscará seguir fortaleciéndose, pues no ha perdido de vista su intención 

de recuperar el grado de inversión. Incluso, recientemente anunció la venta de 

algunos activos en Francia, transacción que espera concretar en abril, esto con el 

objetivo de enfocarse en los mercados de mayor crecimiento y rentabilidad. 

 

JOSÉ YUSTE 

Desactivan, Hacienda y el Banxico, la Iniciativa Monreal de... 

Se juntaron los que saben. Arturo Herrera, secretario de Hacienda, y Alejandro Díaz 

de León, gobernador del Banco de México, sabían que tenían que desactivar la 

bomba de inseguridad y riesgos financieros de la iniciativa del senador Ricardo 

Monreal. El legislador lanzó una bola rápida. Y había logrado que su riesgosa 

iniciativa tuviera la aprobación en el Senado. Y ahora, antes de que siga en la 

Cámara de Diputados, Arturo Herrera y Díaz de León la desactivan con una 

carambola de tres bandas, iniciando con no darle excusa a Monreal de que los 

migrantes están desatendidos. 

 

MARICARMEN CORTES 

Banxico y SHCP desactivan reforma a Ley Banxico 

Muy bien, en verdad, por Alejandro Díaz de León, gobernador del Banco de México, 

y por Arturo Herrera, secretario de Hacienda, porque, en conjunto con la Asociación 

de Bancos de México y la CNBV, anunciaron un programa de apoyo a migrantes al 

facilitarles abrir cuentas bancarias para que sus familiares puedan cambiar las 

remesas a un mejor tipo de cambio y logran, así, desactivar uno de los riesgos para 

la economía en este 2021, que era la iniciativa de Ricardo Monreal para reformar la 

Ley del Banco de México, al obligarlo a comprar dólares en efectivo que no pueden 

ser repatriados a Estados Unidos. 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/130799
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/desactivan-hacienda-y-el-banxico-la-iniciativa-monreal-de-migrantes/130798
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/banxico-y-shcp-desactivan-reforma-ley-banxico/130803
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Regresó como se fue 

Ayer reapareció el presidente López Obrador, puntual, a las dos semanas del 

positivo de covid, el pasado domingo 24. 

Y llegó tal y como se fue. Cuando el reportero Carlos Tomasini le preguntó si usaría 

cubrebocas, respondió ¡no… no!, de acuerdo a lo que plantean los médicos, ya no 

contagio. 

 

 

TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que entre las invitadas al parlamento abierto sobre la reforma eléctrica, jueves y 

viernes próximos en la Cámara de Diputados, destacan las titulares de Sener, Rocío 

Nahle, y de Economía, Tatiana Clouthier, además de los mandos de CFE, Cenace, 

CRE y Cofece. Una vez iniciada la discusión de la iniciativa presidencial, la Comisión 

de Energía en el Palacio de San Lázaro perfila inicialmente discutir y votar el 

dictamen a finales de la siguiente semana, con el objetivo de turnarla al pleno con 

sobrado margen dentro del plazo de 30 días para aprobarla. 

Que el panorama sobre los contendientes potosinos se comienza a aclarar con el 

anuncio de Sí por SLP que lanza al panista Octavio Pedroza como su candidato a 

gobernador y a Enrique Galindo, ex comisionado de la Policía Federal, para 

presidente municipal de la capital de la entidad, por lo que ya solo están a la espera 

de que Morena haga oficial el abanderamiento de Mónica Rangel, ex secretaria de 

Salud, quien se siente confiada por su ventaja en las preferencias y la bendición 

desde el centro. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/regreso-como-se-fue
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_922
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CARLOS PUIG 

Vacunas, la ansiedad, el caos y el riesgo 

Está claro que algo ha salido mal con la vacunación para prevenir el contagio de 

covid en el país, los números son claros. 

Y ha salido mal, entre otras cosas, porque este es un gobierno que cree que 

anunciar algo en la mañanera es gobernar o significa que ya sucedió o que 

irremediablemente sucederá. 

 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La guerra de Biden que necesita México 

En su cuenta de Twitter, el premio nobel de economía @paulkrugman ha salido al 

paso de las críticas al paquete de 1.8 billones de dólares que inyectará el 

gobierno de Biden a la economía estadunidense (1.8 billones: un millón de millones 

de dólares, más 800 mil millones de dólares).  

Las críticas dicen que el paquete es demasiado grande, que calentará la economía 

y traerá desequilibrios posteriores difíciles de corregir. 

 

 

CARLOS MARIN 

Regreso sin gloria de López Obrador 

En el retorno a sus mañaneras, el presidente López Obrador advirtió que no usará 

cubrebocas y nadie será conminado a utilizarlo. 

Jactancioso, dijo que tampoco se vacunará contra el virus que lo forzó a la reclusión. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/vacunas-la-ansiedad-el-caos-y-el-riesgo
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-guerra-de-biden-que-necesita-mexico
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/regreso-sin-gloria-de-lopez-obrador
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CONFIDENCIAL 

Reactivan debate de outsourcing 

Lugar especial le dieron los diputados federales a los jerarcas del Consejo 

Coordinador Empresarial en el debate de la iniciativa presidencial de reformas a la 

Ley de la Industria Eléctrica. Convocaron a un parlamento abierto los días 11 y 12 

de este mes, pero a los empresarios “machuchones” los citaron aparte, por 

separado, el lunes 15. Lo que nos cuentan es que los legisladores aprovecharán 

para conversar con ellos sobre el tema del outsourcing, la otra reforma urgente para 

Morena en febrero. 

El reclamo de “la base de la pirámide” 

Desafortunado el tuitazo de la empresaria y anfitriona de “Shark Tank 

México”, Patricia Armendáriz, quien no midió sus palabras, hiriendo 

susceptibilidades de usuarios de las redes sociales, que le reclamaron su clasismo 

al referirse a la muerte de su asistente, víctima del Covid-19. “Lo voy a extrañar 

siempre. Pero mi aprendizaje fue que la base de la pirámide tiene la autoestima por 

los suelos. Se sintió mal y no me pidió nada. Estemos pendientes de nuestra gente”, 

tuiteó. Las críticas y memes no se hicieron esperar. 

 

ENRIQUE QUINTANA 

¿Por qué no le incomoda a AMLO la caída de la inversión privada? 

Día con día, el actual gobierno parece estar instalado en la ruta de disuadir la 

inversión privada. 

El pasado 2 de febrero, publicamos en este espacio el texto que titulamos: “Y ahora: 

a espantar a las inversiones”, a propósito de la iniciativa de reforma a la Ley de la 

Industria Eléctrica y a otras iniciativas que eventualmente van a abordarse en el 

actual periodo ordinario de sesiones del Congreso. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/reactivan-debate-de-outsourcing
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/por-que-no-le-incomoda-a-amlo-la-caida-de-la-inversion-privada
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DARÍO CELIS 

No pagó PEP más de 120 mmdp a contratistas 

La deuda de Pemex Exploración y Producción con sus contratistas sigue 

abultándose. Al cierre del año pasado a las 42 principales empresas proveedoras 

de servicios les debían 123 mil 880 millones 965 mil pesos. 

La semana pasada le referí los casos de Schlumberger, que preside Oliver Le 

Peuch, a la que le adeudan 9 mil 180 millones, y Halliburton, que encabeza Jeff 

Miller, con 7 mil 61 millones de pesos. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

¿No quieren salvar vidas? 

Las vacunas antiCovid están salvando vidas, pero algunas de ellas están 

enfrentando serios problemas de efectividad. La última en entrar en la turbulencia 

es la de AstraZeneca y la Universidad de Oxford, que ante la nueva variante 

sudafricana del virus, pasó de tener una efectividad de 75%, a 22, prácticamente 

inservible con su fórmula original. Otra vacuna señalada como ineficiente para 

adultos mayores es la china, CanSino, y la altamente prometedora vacuna rusa, la 

Sputnik V, también se encuentra en un mar de dudas porque no se realizaron 

pruebas suficientes con ese grupo de edad. 

No quiere decir que ninguna de esas vacunas sirva, sino que en este momento se 

requieren más pruebas clínicas con adultos mayores, para saber si aplicarlas en 

ese grupo tiene sentido, o hay que buscar alternativas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/no-pago-pep-mas-de-120-mmdp-a-contratistas
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/no-quieren-salvar-vidas
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SALVADOR CAMARENA 

Instructivo electoral pejista 

Se acabó la política estufa. El presidente Andrés Manuel López Obrador volvió ayer 

de su obligada pausa por enfermedad y en una sola mañanera ha dejado clara su 

ruta rumbo a los comicios del 6 de junio. Es tan diáfano el mensaje que da para 

resumirlo a manera de instructivo. 

1. El Presidente será un actor constante en la campaña. No es que sea novedoso, 

pero nos habíamos quedado –antes del contagio covidiano presidencial– en que la 

mañanera estaba en disputa dado que el INE quiere que Andrés Manuel López 

Obrador limite sus mensajes políticos. Olvídenlo: ayer quedó claro que no piensa 

constreñirse en forma alguna. ¿La ley? Antes se pone el cubrebocas que dejar de 

hacer proselitismo en Palacio Nacional. 

 

 

Pepe Grillo 

Rijoso y sin cubrebocas 

En la mañanera de ayer, el presidente López Obrador dejó en claro que no cambiará 

su estrategia para combatir al Covid y que intentará meterse hasta la cocina en el 

proceso electoral en marcha. 

Después de soltar aquello de que “amor con amor se paga”, una frase que duró un 

segundo, se lanzó duro contra intelectuales y medios que están, sostiene, en contra 

de la 4T. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/instructivo-electoral-pejista
https://www.cronica.com.mx/notas-rijoso_y_sin_cubrebocas-1177025-2021
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Federico Arreola 

Los neoliberales dieron la espalda a la ciencia (neoliberal, sí, no hay de otra); AMLO 

no debe hacerlo 

Solo hay un tipo de ciencia, la neoliberal, esto es, la que se realiza para ganar 

dinero. Clarísimo en el caso de las vacunas anticovid. Financiadas por gobiernos, 

sin duda salvarán vidas, pero también enriquecerán a sus desarrolladores. 

No será gratis ninguna inyección que se aplique en el mundo —no en esta etapa 

inicial del proceso de inmunización—; es decir, la gente no pagará por ellas, pero 

los gobiernos, inclusive los mismos que financiaron las investigaciones, pagarán las 

aplicaciones, que no son baratas. 

 

 

 

 

Romina Román Pineda 

Revés a Monreal ¿sepultan Ley de Banxico? 

Con el anuncio sobre las acciones para apoyar a los migrantes, el Banco de 

México y la Secretaría de Hacienda lograron desactivar la propuesta de reformas a 

la Ley del Banxico. Incluso, se esperaría que se congele por tiempo indefinido en 

la Cámara de Diputados, al menos en lo que resta de la actual legislatura. 

La honrosa salida que se le dio al tema, cuenta con el aval del presidente López 

Obrador, quien ante la amenaza de Moody´s de reducir la calificación a México, 

decidió no ir más allá. 

    

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-los-neoliberales-dieron-la-espalda-a-la-ciencia-neoliberal-si-no-hay-de-otra-amlo-no-debe-hacerlo.html
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-los-neoliberales-dieron-la-espalda-a-la-ciencia-neoliberal-si-no-hay-de-otra-amlo-no-debe-hacerlo.html
https://lasillarota.com/opinion/columnas/reves-a-monreal-sepultan-ley-de-banxico/484051


                                                                                                                                                                                    

57 
 

 

Rozones 

Del Súper Tazón al despido 

Sin ningún tipo de contemplación, como ameritaba el caso, el gobernador del Estado 

de México, Alfredo del Mazo, decidió echar al coordinador del Instituto de Salud de 

la entidad, Carlos Aranza Doniz, y al asesor de éste, José Fernando Gil García, de 

quienes se difundieron fotos en el estadio de Tampa Bay, disfrutando del Súper 

Tazón, cuando la entidad en la que trabajan se encuentra en semáforo 

epidemiológico rojo.  

 

Javier Solórzano 

Dos semanas después 

Es importante que el Presidente esté de regreso. La secretaria de Gobernación vino 

de menos a más sustituyendo a López Obrador, aunque al final se haya quedado 

enredada en el muy importante tema Lydia Cacho.  

No pareciera que el Presidente haya hecho un acuse de recibo mayor respecto de 

su contagio. De entrada lanzó un “no voy a usar cubrebocas”, al tiempo que llenó 

de nuevo de cuestionables elogios al vocero. 

 

Bibiana Belsasso 

¿Quién encubre el asesinato de Mariana? 

El caso de Mariana Sánchez, la joven doctora asesinada en un hospital de Nueva 

Palestina, en la zona zapatista de Chiapas, sigue enredándose. Ahora ha sido 

detenida la directora del hospital, a quien Mariana le dijo durante meses que estaba 

recibiendo amenazas y que solamente cambió de turno al agresor. El asesino sigue 

libre. ¿Qué se esconde detrás de este terrible crimen? 

Mariana era una estudiante de Medicina de la Universidad Autónoma de Chiapas, 

tenía 24 años y desde hace cinco meses realizaba su servicio social en una clínica 

rural en la comunidad de Nueva Palestina. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/super-tazon-despido-422739
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/dos-semanas-422740
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/encubre-asesinato-mariana-422707
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Ángeles Aguilar 

Regresarán a la oficina 30% y urgen planes de bienestar 

Atrapado entre 4 paredes… La crisis de salud derivada por el Covid-19 trastocó 

todos los aspectos de nuestras vidas. La necesidad de cuidarnos puso distancia 

física entre familias, amistades y colaboradores. 

Asimismo, el mercado laboral se vio sujeto a una monumental transformación. 

Recientemente la firma de capital humano Kelly Services, cuyas riendas 

lleva Gabriel Aparicio, dio a conocer su encuesta “Tendencias del Entorno Laboral 

en México (TELM) 2021” documento que toma el pulso del trabajo en el país. 

 

Arturo Damm 

Inversión y consumo 

Podemos distinguir seis actividades económicas. Por un lado la producción, oferta 

y venta de bienes y servicios. Por el otro su demanda, compra y consumo. El 

consumo es el fin y la producción es el medio. La producción es el medio: primero 

producir y luego consumir. El consumo es el fin: se produce solo lo que se consume. 

Por consumo hay que entender el uso de los bienes y servicios para satisfacer las 

necesidades: beber el agua cuando se tiene sed, comer el alimento cuando se tiene 

hambre, tomar la medicina cuando se está enfermo, etc. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/regresaran-oficina-30-urgen-planes-bienestar-422710
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/inversion-consumo-422598
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Marco A. Mares 

Desactivan Ley Banxico 

Sin ruido y muy coordinadamente el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, el 

gobernador de Banxico, Alejandro Díaz de León y el presidente de la Asociación de 

Bancos de México, Luis Niño de Rivera, desactivaron una peligrosa bomba de 

tiempo que hubiera destruido la autonomía del banco central y  hubiese 

convertido  a esa institución en una enorme lavadora de dinero sucio. La ruta para 

alcanzar el objetivo ya había sido trazada. 

Primero, el presidente Andrés Manuel López Obrador declaró  que la iniciativa para 

reformar la Ley del Banco de México, debía respetar su autonomía. Luego el 

secretario de Hacienda, adelantó que en esa dependencia ya venían trabajando en 

una alternativa diferente y que la solución se basaría en el apoyo del Banco del 

Bienestar. 

 

La gran Carpa 

Zancos 

El coordinador del Instituto de Salud del Estado de México, Carlos Aranza Doniz, y 

su asesor, José Fernando Gil García, fueron separados de su cargo luego de asistir 

a la edición LV del Super Bowl. La Secretaría de Salud local comunicó que fueron 

destituidos por su “falta de sensibilidad” al acudir a un evento masivo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Desactivan-Ley-Banxico-20210209-0011.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210209-0015.html


                                                                                                                                                                                    

60 
 

 

 

¿Será? 

¡Máscara contra cabellera!… por la Cuauhtémoc 

Dicen que con tanto reciclaje de políticos, Movimiento Ciudadano no se quería 

quedar atrás. Para la Ciudad de México anunciará hoy -de manera oficial-, la 

incorporación de Marco Rascón a sus filas. El histórico político, que encarnó a 

Superbarrio en la lucha por vivienda luego de los sismos de 1985, ganó su lugar en 

la historia política del país cuando, en 1996, siendo diputado federal por el PRD, se 

puso una máscara de cerdo y se colocó debajo de la tribuna donde Ernesto Zedillo 

leía su segundo informe de Gobierno. Todo apunta a que peleará la alcaldía de 

Cuauhtémoc, donde enfrentará a una conocida de antiguas batallas, la ahora 

morenista, Dolores Padierna. ¿Será? 

 

Dinero 

“Pagos chiquitos… de 50 millones de dólares cada uno hasta completar 200 

millones. Es la propuesta formal del empresario del acero Alonso Ancira para 

recuperar su libertad, una vez que el juez no aceptó el ofrecimiento de 2 millones 

de dólares como caución. Había hecho la postura desde finales de enero, antes de 

ser extraditado a México por las autoridades españolas. El presidente López 

Obrador ha mencionado varias veces que el daño patrimonial causado a Pemex por 

Ancira con la venta de una planta en ruinas, Agronitrogenados, puede cuantificarse 

en 200 millones de dólares. Y la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, 

precisó que Ancira podría obtener un criterio de oportunidad si devuelve el dinero. 

La oferta de pagos chiquitos más intereses tiene fechas: según el compromiso que 

ofrece a la Fiscalía General de la República, serían entre el 30 de noviembre de 

2021 y agosto de 2024. Hasta el momento no existe una respuesta por parte de la 

FGR. En caso de que ésta aceptara, ¿qué garantías ofrecería? ¿Casas, terrenos, 

acciones de compañías, obras de arte? Es un punto a considerar. 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/02/09/mascara-contra-cabellera-por-la-cuauhtemoc/
https://www.jornada.com.mx/2021/02/09/opinion/006o1eco
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Astillero 

Su reaparición en la conferencia mañanera de prensa le sirvió para abordar algunos 

de los tópicos más sobresalientes del momento pandémico y económico. Pero, en 

esencia, el presidente Andrés Manuel López Obrador necesitaba hacer emerger de 

nuevo el talante de abierto combate político a sus opositores que durante la pasantía 

política de Olga Sánchez Cordero en esas mañaneras había sido un tanto diluida: 

el Hombre de Palacio Nacional (HoPaNa) sacudió abiertamente a personajes por 

nombres y apellidos o por denominaciones empresariales mediáticas directas. 

Desde luego, en el principal promontorio de las catilinarias andresinas está Enrique 

Krauze, considerado el principal ideólogo del conservadurismo mexicano, tachado 

de conspiraciones mediáticas y políticas desde una casa de operaciones 

encubiertas en la calle Berlín 245 de la alcaldía Coyoacán, en la Ciudad de México. 

 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/02/09/opinion/008o1pol
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Editorial 

Tensiones peligrosas 

Con el telón de fondo del complicado inicio del gobierno de Joe Biden en Estados 

Unidos, la pandemia mundial de Covid-19 y la severa crisis económica provocada 

por las medidas para mitigarla, en Europa y en el Golfo Pérsico surgen 

preocupantes focos de tensión que es pertinente comentar. 

Por un lado, la expulsión de Rusia de diplomáticos de Alemania, Suecia y Polonia 

(uno de cada país) ha desatado un conflicto que aumentó en el anuncio de 

represalias proporcionales por parte de Berlín, Estocolmo y Varsovia. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/02/09/edito

